



UNIVERSIDAD DE
COSTA RICA

CU Consejo
Universitario

CONSEJO UNIVERSITARIO

ACTA DE LA SESIÓN n.º 6828 EXTRAORDINARIA

Celebrada el jueves 22 de agosto de 2024

Aprobada en la sesión n.º 6867 del jueves 19 de diciembre de 2024

TABLA DE CONTENIDO
ARTÍCULO ÚNICO

PÁGINA

Entrega de las distinciones institucionales al personal administrativo destacado 20242

Acta de la **sesión n.º 6828 extraordinaria**, celebrada por el Consejo Universitario a las quince horas del día jueves veintidós de agosto de dos mil veinticuatro, en el Auditorio de la Unidad de Conocimiento Agroalimentario de la Universidad de Costa Rica (UCAGRO).

Participan los siguientes miembros: Dr. Jaime Alonso Caravaca Morera, director, Área de Salud; Dr. Gustavo Gutiérrez Espeleta, rector; Dr. Carlos Palma Rodríguez, Área de Ciencias Sociales; Dr. Eduardo Calderón Obaldía, Área de Ingeniería; Ph. D. Ana Patricia Fumero Vargas, Área de Artes y Letras; M.Sc. Ana Carmela Velázquez Carrillo, Área de Ciencias Agroalimentarias; MTE Stephanie Fallas Navarro, sector administrativo; Br. Noelia Solís Maroto y Sr. Samuel Viquez Rodríguez, sector estudiantil, y Lic. William Méndez Garita, representante de la Federación de Colegios Profesionales.

La sesión se inicia con la participación de los siguientes miembros: Dr. Gustavo Gutiérrez Espeleta, Dr. Carlos Palma Rodríguez, Dr. Eduardo Calderón Obaldía, Ph. D. Ana Patricia Fumero Vargas, MTE Stephanie Fallas Navarro, Br. Noelia Solís Maroto, Sr. Samuel Viquez Rodríguez, Lic. William Méndez Garita, M.Sc. Ana Carmela Velázquez Carrillo y Dr. Jaime Alonso Caravaca Morera.

Ausentes con excusa: Dr. Carlos Araya Leandro y el Dr. Germán Vidaurre Fallas.

Maestra de Ceremonias: María del Mar Izaguirre Briceño, Consejo Universitario.

ARTÍCULO ÚNICO

Entrega de las distinciones institucionales al personal administrativo destacado 2024.

MAESTRA DE CEREMONIAS: –Muy buenas tardes. El Consejo Universitario de la Benemérita Universidad de Costa Rica les da la más cordial bienvenida a la entrega de las distinciones institucionales al personal administrativo destacado del año 2024.

Les damos un cordial saludamos también a quienes nos siguen a través de esta transmisión en vivo por medio del Facebook del Consejo Universitario.

Nos acompañan en la mesa principal el Ph. D. Jaime Alonso Caravaca Morera, director del Consejo Universitario, quien preside esta sesión, y el Dr. Gustavo Gutiérrez Espeleta, rector de la Universidad de Costa Rica.

Nos acompañan también las señoras y los señores miembros del Consejo Universitario, quienes se encuentran ubicados en las primeras butacas de este auditorio. Saludamos cordialmente a la Ph. D. Patricia Fumero Vargas, al Dr. Carlos Palma Rodríguez, a la MTE Stephanie Fallas Navarro, al Sr. Samuel Viquez Rodríguez, a la Br. Noelia Solís Maroto, al Dr. Eduardo Calderón Obaldía, al Lic. William Alberto Méndez Garita y la M.Sc. Ana Carmela Velázquez Carrillo.

A continuación, el señor director del Consejo Universitario hará la apertura de esta sesión.

- **Apertura de la sesión**

DR. JAIME ALONSO CARAVACA MORERA: –Muchas gracias y muy buenas tardes. Es motivo de mucha felicidad y satisfacción para el Consejo Universitario recibirles en este acto tan especial.

Al ser las quince horas damos inicio a la sesión n.º 6828 del Consejo Universitario en el Auditorio de la UCAGRO, estando presentes en esta sala las personas que anteriormente fueron mencionadas y teniendo como único punto en el orden del día el reconocimiento al personal administrativo destacado correspondiente al 2024.

MAESTRA DE CEREMONIAS: –De inmediato, el Dr. Jaime Alonso Caravaca Morera hará uso de la palabra para su mensaje.

• **Palabras del director del Consejo Universitario, Dr. Jaime Caravaca Morera**

DR. JAIME ALONSO CARAVACA MORERA: –Muy buenas tardes. Nuevamente reitero el saludo y les menciono que es muy grato para los miembros del Consejo Universitario (a quienes saludo) estar presentes en este acto.

Saludo al Dr. Gustavo Gutiérrez Espeleta, rector de la Universidad de Costa Rica; personas vicerrectoras: Dr. Roberto Guillén Pacheco, M.Sc. Patricia Quesada Villalobos; autoridades universitarias que les acompañan; personas decanas, personas directoras de unidades académicas, personas coordinadoras de sedes regionales, a la Sra. Hellen Pessoa Ureña, la ganadora de la distinción administrativa individual; al grupo y al colectivo de personas conserjes de la Sede Regional de Occidente, ganadoras de la distinción administrativa grupal; personas administrativas, docentes, estudiantes; familiares, amigas y amigos que les acompañan.

Como institución Benemérita de la Cultura y la Educación costarricenses, la Universidad de Costa Rica está comprometida desde todos sus ámbitos y en todos sus espacios a ser un agente de cambio que le permita a la sociedad costarricense transformarse, avanzar y lograr el bien común, tal y como lo establece nuestro *Estatuto Orgánico de la Universidad de Costa Rica*.

Ese compromiso tiene como base inherente la búsqueda de la excelencia en todo lo que hacemos, y es justamente esto lo que hoy nos une y nos convoca en este auditorio: reconocer el trabajo administrativo sobresaliente, el esfuerzo máximo, la calidad en la gestión de las actividades que ustedes desempeñan con una responsabilidad inmensa, que realizan sus labores cotidianas de manera que la función administrativa (que es la que atraviesa transversalmente y sostiene todo el quehacer sustantivo institucional), por lo que garantizan que fluya y que se realice también de la mejor manera.

Por ello, esta premiación tiene tanta pertinencia, porque, a la vez que hace justicia a todo ese trabajo esmerado, pronto y especializado que desempeña el sector administrativo para concretar y llevar a buen puerto las actividades sustantivas de la academia, también es ejemplo de motivación y liderazgo positivo no solo para quienes la reciben, sino también para el resto de las personas administrativas, docentes y estudiantes que hoy les acompañamos.

Hoy es un gran día porque homenajeamos a las personas que realizan sus labores con una profunda convicción y denuedo, en estricto apego a los principios y valores universitarios, sin importar sus cargas personales o circunstanciales, movidos exclusivamente por el compromiso a sus labores y a la Institución.

Este es el caso de las personas compañeras que nos acompañan hoy y que reciben las distinciones institucionales al personal administrativo destacado del 2024.

En la categoría individual, como mencioné anteriormente, a la Sra. Hellen Pessoa Ureña, secretaria del Decanato de la Facultad de Ingeniería, y en la categoría grupal, a las compañeras conserjes de la Sede Regional de Occidente por su capacidad de trabajo en equipo, de articulación, de eficiencia y la disposición para colaborar en cada una de las tareas que ustedes desempeñan. Repito, ustedes son un ejemplo a seguir y lo destacamos hoy.

Gracias a su labor incansable, a su esfuerzo y profesionalismo, sus unidades de trabajo pueden garantizar el mejor ambiente para el aprendizaje, la investigación, la docencia, la acción social, y es la suma de todos estos esfuerzos positivos lo que permite que nuestra Institución sea excelente.

Concluyo destacando que este acto constituye una invitación también a la reflexión y a la acción, pues nuestra Universidad con su enfoque humanista necesita transformaciones que van más allá de la mera eficiencia en la gestión. Es esencial que estemos dispuestos y dispuestas a garantizar mediante un trabajo colaborativo, creativo, innovador y sobre todo comprometido, las mejores condiciones para que las personas estudiantes se beneficien por cada una de las actividades que nosotros realizamos.

La supervivencia de nuestra *Alma Mater* nos exige que muchas personas como la Sra. Hellen Pessoa Ureña y ustedes, compañeras conserjes de la Sede Regional de Occidente, puedan seguir inspirando en el accionar, precisamente de nuestras actividades y que podamos materializar la justicia social, la solidaridad, la superación a las inequidades, el respeto al ambiente y la paz. Esto hace con que finalmente podamos concluir y alcanzar también el mandado que la sociedad nos ha encomendado.

¡Muchas felicidades y muchas gracias!

*****Los presentes aplauden.*****

MAESTRA DE CEREMONIAS: –Seguidamente, vamos a escuchar el mensaje del señor rector de la Universidad de Costa Rica, el Dr. Gustavo Gutiérrez Espeleta.

• **Palabras del rector de la Universidad de Costa Rica, Dr. Gustavo Gutiérrez Espeleta**

DR. GUSTAVO GUTIÉRREZ ESPELETA: –Muy buenas tardes tengan todos y todas. Saludo cordialmente al Dr. Jaime Alonso Caravaca Morera, director del Consejo Universitario, así como a todas las compañeras y compañeros de este Órgano Colegiado; a la M.Sc. Patricia Quesada Villalobos, vicerrectora de Acción Social; al Dr. Roberto Guillén Pacheco, vicerrector de Administración, quien milagros y no sé cómo lo logró llegar tan rápido, pues simultáneamente se encontraba en una actividad de entrega de reconocimientos por labor servida del personal docente y administrativo; a la Dra. Flor Jiménez Segura, decana del Sistema de Estudios de Posgrado, a quien le debo un reconocimiento, ya que asiste a todas estas actividades, lo cual es digno de ser resaltado; al Dr. Orlando Arrieta Orozco, decano de la Facultad de Ingeniería, así como a las directoras y directores de las escuelas de esta Facultad; a la Sra. Hellen Pessoa Ureña, secretaria del Decanato de Ingeniería, así como al grupo de conserjes de la Sede Regional de Occidente (qué lindo verlas a todas de blanco); al personal administrativo, docente y estudiantes.

Un saludo de mucho agradecimiento a todo el personal administrativo del Consejo Universitario que organiza todas estas organizaciones y apoyos de forma inmaculada y, por supuesto, también un saludo a familiares y amistades de las personas hoy galardonadas.

Hace 30 años, el 23 de agosto de 1994, en la sesión n.º 4051 del Consejo Universitario, se acordó otorgar una distinción institucional al personal administrativo destacado, tanto de forma individual como colectiva. ¿Cuál era el motivo? Casualmente, como lo dijo el señor director, reconocer el trabajo de personas que se desempeñan con excelencia, con esmero y que, desde luego, enriquecen a nuestra Institución.

Esta palabra “excelencia” es una que nos caracteriza como Institución. En las muchas oficinas que hay en la Universidad, con los distintos procesos que se llevan a cabo, las labores se deben realizar, precisamente, con excelencia. Pero existe una diferencia entre cumplir con una labor porque es obligatoria y tener una voluntad para hacer todo con la mejor actitud, con amabilidad, con eficiencia y eficacia; la diferencia radica en que algunas personas tienen la excelencia como parte de su estilo de vida, por eso se les da natural en cierta forma, fluye en ellas una energía positiva, llena de optimismo, lo que las hace ser incluso más felices y eso lo nota uno porque se proyecta a las demás personas.

Un estilo de vida integral en el que las personas logren equilibrar su trabajo con el resto de las actividades que realizan fuera del horario laboral es no solo deseable, sino saludable, porque las predispone a que den lo mejor de sí en todo lo que hacen.

Los seres humanos no somos un cargo ni un puesto de trabajo, pero es innegable que cuando lo desempeñamos transpiramos los valores que poseemos, la formación académica, la personalidad, la conformidad o inconformidad; repito, todo eso se nota.

Son las personas más cercanas quienes lo notan, quienes ven con qué actitud atendemos al público, tratamos al equipo de trabajo, recibimos una directriz o tomamos alguna iniciativa para mejorar algún área en el servicio que brindamos.

Como dije antes, no se trata de que el puesto que se desempeña nos dé identidad y esté a nuestro servicio, sino se trata de qué podemos aportar en ese cargo para servir a las demás personas de la mejor manera. Eso no siempre es fácil, hay retos, e incluso se pone a prueba el carácter, pero si ustedes fueron nominados y nominadas y obtuvieron la distinción es porque están desempeñando sus labores lo mejor que pueden.

Destaco también que en la función pública siempre vamos a encontrar personas ejemplares, y ustedes son unas de ellas. No solo ha sido visible sus destacadas labores, sino que son ejemplares para sus compañeros, sus compañeras y para las demás personas funcionarias de la Universidad.

Quiero agradecerles públicamente, frente a sus jefaturas, familiares, compañeros y compañeras, porque lo que hacen es importante y este premio reconoce que lo han desarrollado mejor que nadie más.

Hoy es un día de galardón para ustedes, porque le han brindado a esta Universidad sus fuerzas, sus ganas, su energía, años de su vida y eso es meritorio. Como rector de la mejor universidad del país, de Centroamérica y del Caribe y una de las mejores de Latinoamérica, me siento agradecido con ustedes.

Aunque no sé sus nombres ni su historia, sé que compartimos un mismo sentimiento de orgullo por laborar en esta Universidad, un sentimiento de cariño también porque conocemos de cerca el bien que la UCR le hace a la sociedad costarricense, al estudiantado y también a las personas funcionarias.

Les insto a que sigan siendo ejemplo de perseverancia, de excelencia, dondequiera que estén, sea en el puesto que tienen ahora o en algún otro que lleguen a desempeñar.

¡Muchísimas gracias y muchísimas felicidades para todas ustedes!

*****Los presentes aplauden.*****

- **Acto Cultural**

MAESTRA DE CEREMONIAS: –Antes de proceder con la entrega de las distinciones vamos a recibir en este escenario a la mezzosoprano Diana Atenea Palma Sáenz y al pianista Víctor José Benavides Rivera, estudiantes de la Escuela de Artes Musicales de nuestra *Alma Mater*.

Ellos interpretarán “El clavel del aire blanco”, del compositor argentino Carlos Guastavino, y “Tonos sepia”, del cantautor costarricense Humberto Vargas Valerio.

*****Los presentes aplauden.*****

MAESTRA DE CEREMONIAS: –Un profundo agradecimiento a este talentoso dúo con sello UCR por esta hermosa interpretación.

- **Entrega de la distinción institucional al personal administrativo destacado 2024, en la categoría individual**

MAESTRA DE CEREMONIAS: –Invito ahora a las autoridades a que nos acompañen por favor, así como también a la MTE Stephanie Fallas Navarro, miembro del Consejo Universitario por el sector administrativo, y al señor vicerrector, Dr. Roberto Guillén Pacheco.

Este año, la distinción institucional al trabajo destacado en la categoría individual la obtuvo Hellen Pessoa Ureña, secretaria del Decanato de la Facultad de Ingeniería. Ella va a recibir un certificado y una medalla grabada con su nombre. ¡Felicidades!

*****La Sra. Hellen Pessoa Ureña sube al escenario a recibir el reconocimiento.*

*****Los presentes aplauden.*****

- **Entrega de la distinción institucional al personal administrativo destacado 2024, en la categoría grupal**

MAESTRA DE CEREMONIAS: –La distinción institucional al trabajo destacado colectivo 2024 es para el grupo de mujeres conserjes de la Sede Regional de Occidente.

Procederemos a la entrega de los certificados a cada una de ellas:

- Alejandrina Chinchilla Hernández
- Adilia Jiménez Badilla
- Ana Lidieth Guerrero Ávila
- Anabelle Chaves Angulo
- Natalia Chaves Ferreto
- Giselle Fernández Madrigal
- Shirley Murillo Montero
- Nelsy Villalobos Araya
- Milagro Mora Araya
- María Lidieth Villalobos Jiménez
- María Esther Ramírez Chaves
- Reina Angélica Barrantes Mora
- Yerlin Sánchez López
- Jennifer Ramírez Elizondo
- Kattia Arroyo García

Invitamos ahora a la Sra. Alejandrina Chinchilla Hernández que suba al escenario para que reciba un pergamino en nombre de la Institución para ustedes.

*****La Sra. Alejandrina Chinchilla Hernández sube al escenario a recibir el pergamino.*****

*****Los presentes aplauden.*****

MAESTRA DE CEREMONIA: –Un fuerte aplauso para este notable grupo de funcionarias quienes hoy reciben tan merecido reconocimiento institucional.

*****Los presentes aplauden.*****

Invito a las autoridades a regresar a sus asientos, por favor. A continuación, vamos a escuchar el mensaje de la señora Hellen Pessoa Ureña, ganadora de la distinción individual.

- **Palabras de Hellen Pessoa Ureña, ganadora de la distinción individual**

HELLEN PESSOA UREÑA: –Buenas tardes. Un saludo al Dr. Gustavo Gutiérrez Espeleta, rector de la Universidad de Costa Rica, al Dr. Jaime Alonso Caravaca Morera, director del Consejo Universitario, a los miembros del Consejo Universitario, al señor vicerrector y a la señora vicerrectora, a las autoridades universitarias, al personal docente y administrativo, a los estudiantes, a las compañeras de Conserjería de la Sede Regional de Occidente, amigos y familiares.

Para mí es un inmenso honor estar hoy aquí en la entrega de distinciones institucionales del 2024, recibiendo este reconocimiento al personal administrativo destacado en la categoría individual. Este reconocimiento no solo representa un logro personal, sino también el testimonio del trabajo en equipo y del compromiso con el que hemos afrontado cada desafío a lo largo de estos 25 años que tengo de ser parte activa de la Universidad de Costa Rica.

El que me hayan elegido como la colaboradora destacada para este periodo me llena de profunda emoción, y es inevitable sentirme inmensamente honrada y agradecida. Con este acto, también reconocen a la persona que hace 25 años ingresó a laborar a la Universidad de Costa Rica con el corazón lleno de ilusiones, esperanza y con una gran motivación por servir con pasión y compromiso. Les aseguro que estos valores siguen intactos y son mi forma de agradecer su confianza en mí.

Este reconocimiento es el reflejo de una labor conjunta, y quiero dedicarlo a todas las personas que han estado conmigo alrededor de este tiempo. A todos mis compañeros de trabajo, pues su gran apoyo ha sido esencial para lograr cada uno de los resultados como equipo. De manera especial, quisiera agradecer a mis jefaturas: Dr. Orlando Arrieta Orozco y la Mag. Oky Thomas Méndez, cuyo liderazgo y orientación han sido fundamentales. Su confianza en mí me ha permitido crecer y potenciarme en los diversos roles en los que me he desempeñado.

A lo largo de estos años, he aprendido que el verdadero valor de nuestro trabajo radica en cómo construimos puentes entre los diferentes miembros de nuestra comunidad universitaria. La capacidad de trabajar con cohesión entre las unidades académicas, el Decanato y la comunidad estudiantil ha sido una de las partes más gratificantes de mi trayectoria en esta gran Institución. Asimismo, comprobar cómo nuestro trabajo fortalece la relación entre la Administración y la academia es lo que verdaderamente da sentido a nuestro quehacer.

Es un enorme privilegio ser una de las personas colaboradoras de esta Institución que con su extraordinaria labor, su compromiso y gran dedicación son piezas fundamentales en la formación de los futuros profesionales con sello UCR.

Hoy, mirar atrás y ver todo lo que he logrado me motiva a continuar trabajando con el mismo entusiasmo y dedicación. Este reconocimiento reafirma mi compromiso con nuestra Universidad y con cada uno de ustedes, con la esperanza de seguir contribuyendo al crecimiento y éxito de la Institución en los años venideros.

Que la mística y pasión que caracteriza a quienes trabajamos en la Universidad sea inspiración para la comunidad universitaria y podamos seguir construyendo los pilares de esta gran Institución. Extiendo también mi calurosa felicitación al grupo de conserjes de la Sede Regional de Occidente por su merecido reconocimiento. ¡Muchas felicidades, compañeras!

Gracias, de corazón, por este honor. Estoy profundamente agradecida y emocionada por recibir esta distinción, y lo comparto con cada una de ustedes que han sido parte integral de este viaje: colegas, jefaturas, mis amistades y especialmente mi familia; este logro también es suyo, pues siempre me han apoyado de manera incondicional y me han permitido seguir soñando y creciendo.

¡Muchas gracias!

*****Los presentes aplauden.*****

MAESTRA DE CEREMONIAS: –En representación del grupo ganador vamos a escuchar el mensaje de la señora Alejandrina Chinchilla Hernández.

- **Palabras de Alejandrina Chinchilla Hernández en representación del grupo ganador**

ALEJANDRINA CHINCHILLA HERNÁNDEZ: –Muy buenas tardes autoridades universitarias, funcionarios y público en general. Primeramente, le damos gracias a Dios por hacer posible que nosotras las conserjes de la Sede Regional de Occidente fuéramos elegidas para recibir este gran homenaje, y también agradecerle a nuestra jefatura de Servicios Generales, la Máster Hellen Fernández Rojas, quien fue la que nos propuso a participar y con la gran fortuna de salir favorecidas.

Para nosotras como equipo nos sentimos sumamente felices y orgullosas de haber sido elegidas entre las mejores, esto nos motiva a continuar reflejando y mejorando cada día la calidad de nuestros servicios para esta noble y prestigiosa Institución y comunidad universitaria.

Agradecemos a las autoridades que hicieron esto posible por el excelente recibimiento que nos han brindado.

Que Dios derrame siempre muchas bendiciones sobre esta sede, sobre los presentes y sobre todos los funcionarios.

¡Muchas gracias!

******Los presentes aplauden.******

- **Clausura de la sesión.**

MAESTRA DE CEREMONIAS: –A continuación, el señor director del Consejo Universitario procederá a clausurar esta sesión.

DR. JAIME ALONSO CARAVACA MORERA: –Al ser las quince horas y treinta y tres de la tarde doy por finalizada la sesión extraordinaria n.º 6828.

Les deseamos a ustedes muchísimos éxitos en sus vidas profesionales y personales. Agradecemos la presencia y la participación de cada una de las personas que estuvieron en este Auditorio.

¡Muchas gracias!

******Los presentes aplauden.******

MAESTRA DE CEREMONIAS: –Nuestro agradecimiento a ustedes por su presencia y a quienes nos siguieron por esta transmisión en Facebook del Órgano Colegiado. Les pido ponerse de pie para dar un fuerte aplauso.

******Los presentes aplauden.******

A las quince horas y treinta y tres minutos, se levanta la sesión.

Dr. Jaime Alonso Caravaca Morera
Director
Consejo Universitario

Transcripción: Alicia López Fernández, Unidad de Actas

Diagramación: Shirley Campos Mesén, Unidad de Actas

Coordinación: Carmen Segura Rodríguez, Unidad de Actas

Revisión filológica: Nicole Cisneros Vargas, Asesoría Filológica

NOTAS:

1. Todos los documentos de esta acta se encuentran en los archivos del Centro de Información y Servicios Técnicos, (CIST), del Consejo Universitario, donde pueden ser consultados.
2. El acta oficial actualizada está disponible en <http://cu.ucr.ac.cr>